

Bundesagentur für Arbeit

## Pilot in der Delos Cloud

**[18.09.2025] Die Bundesagentur für Arbeit möchte prüfen, ob die Delos Cloud ihre IT-Landschaft modernisieren kann und zugleich die Sicherheits- und Datenschutzerfordernungen erfüllt. In einem strukturierten Projekt werden die Leistungsfähigkeit, die Wirtschaftlichkeit sowie rechtliche Fragen der Plattform getestet.**

Die [Bundesagentur für Arbeit](#) will die Delos Cloud in einem Pilotprojekt einsetzen. Wie das Unternehmen [Delos Cloud](#) mitteilt, soll geprüft werden, ob die Plattform die besonderen Anforderungen einer Bundesbehörde erfüllt. Im Mittelpunkt stehen Anwendungen von Microsoft wie Office 365 und Teams, die von Delos Cloud in Deutschland betrieben werden. Der Test umfasst unter anderem die Entwicklung eines Konzepts für die Migration, die Überprüfung von Leistung und Verfügbarkeit sowie eine umfassende Datenschutzprüfung. Auch eine Wirtschaftlichkeitsanalyse ist vorgesehen.

### IT-Landschaft zukunftsfähig aufstellen

„Wir setzen auf Delos Cloud, um die IT-Landschaft der Bundesagentur für Arbeit vor allem resilienter und zukunftsfähig aufzustellen“, sagte Stefan Latuski, Chief Information Officer der Behörde. Nach seinen Worten solle der Ansatz beispielhaft für eine moderne und skalierbare Verwaltung stehen. Die Bundesagentur zählt zu den größten Behörden des Landes. Sie betreibt mehr als einhundert IT-Verfahren und muss ihre Infrastruktur fortlaufend modernisieren. Dabei spielen Sicherheit, digitale Widerstandskraft, Datenschutz und die Verarbeitung von Verschlusssachen eine zentrale Rolle.

### Pionierarbeit in der Cloud-Transformation

Nikolaus Hagl, Geschäftsführer von Delos Cloud, erklärte: „Mit dem Einsatz der souveränen Cloud-Plattform von Delos Cloud leistet die Bundesagentur für Arbeit Pionierarbeit in der Cloud-Transformation der deutschen Verwaltung.“ Die Entscheidung, Pilotkandidin zu werden, zeige nach seinen Worten, dass mit Entschlossenheit und Vertrauen eine echte Transformation gelingen könne. Nach Angaben von Delos Cloud erfüllt die Plattform hohe Sicherheitsstandards und wird ausschließlich in deutschen Rechenzentren betrieben. Daten sollen nicht in Drittstaaten gelangen.

### Baustein für die deutsche Verwaltungs-Cloud-Strategie

Die Firma ist ein Tochterunternehmen von [SAP](#). Der Konzern hat angekündigt, in den kommenden zehn Jahren mehr als zwei Milliarden Euro in sichere und regelkonforme Cloud-Angebote in Deutschland zu investieren. Die Delos Cloud soll ein zentraler Baustein für die deutsche Verwaltungs-Cloud-Strategie werden. Sie richtet sich an IT-Dienstleister von Bund, Ländern und Kommunen und versteht sich nach eigenen Angaben als ergänzender Partner.

(al)

Stichwörter: Digitale Souveränität, Delos Cloud, Bundesagentur für Arbeit (BA), Cloud, SAP